

Lunes 08 de febrero de 2016

Reforma ¿Sabes cuál será tu pensión? Prepárate

Por Laura Carrillo Cd. de México México (08 febrero 2016).- Para un trabajador, un profesionista o incluso un ejecutivo que ve lejana la fecha de retiro, conocer hoy de cuánto será su pensión cuando llegue a los 60 o 65 años, seguramente lo va a hacer entrar en shock. Pero todos los que reciben su estado de cuenta, van a tener que enfrentar esa realidad. Por primera vez, todas las personas que cuentan con recursos de la Afore, están recibiendo en su estado de cuenta un cálculo aproximado del monto de su pensión. Las Administradoras de Ahorro para el Retiro (Afores) están obligadas a presentar a cada uno de sus clientes una "Estimación Pensionaria Personalizada". No importa la edad actual o el tiempo de cotización, este cálculo le dirá a cada trabajador cuánto tendrá de ahorro total para el retiro y cuánto podría ser su pensión mensual de continuar como hasta ahora. La Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) busca hacer más conscientes a los cotizantes sobre su propio futuro y con ello, incentivar el ahorro voluntario. P.C. Consar, Afores, pensión, seguridad social Ford consolida a México como potencia

Por The Wall Street Journal Nueva York Estados Unidos (08 febrero 2016).- Una nueva planta de ensamblaje de Ford Motor Co. en México confirma el atractivo que ejerce ese país sobre Detroit en medio de la tendencia creciente de los costos laborales para la industria automotriz en Estados Unidos. Ford construirá una planta de ensamblaje en México e incrementará drásticamente su producción en ese país. La compañía firmó recientemente un costoso contrato laboral con el sindicato de la industria. El segundo fabricante de vehículos ligeros de EE.UU. por ventas planea expandir en 500.000 unidades su capacidad de producción en México a partir de 2018, más del doble que en 2015, según personas que han sido informadas del plan. La iniciativa es similar a la inversión de US\$5.000 millones que contempla General Motors Co. para duplicar su capacidad en México hacia 2018. En años recientes, México ha atraído miles de millones de dólares en compromisos de inversión de las automotrices gracias a sus bajos costos laborales, mejorados servicios de logística y un arsenal de acuerdos de libre comercio. La mayoría de las principales automotrices globales han abierto nuevas plantas en México o han anunciado planes de hacerlo, incluyendo BMW AG, Volkswagen AG y Toyota Motor Corp. P.C. industria automotriz Ofrece Pemex respiro a Oro Negro

Por Alejandra López Cd. de México México (08 febrero 2016).- A pesar de sus problemas financieros, Oro Negro - empresa de Gonzalo Gil White- consiguió un contrato con Petróleos Mexicanos (Pemex). Información en el portal de Transparencia de Pemex señala que el contrato se lo otorgó (junto con otras dos empresas) en diciembre de 2015 para arrendar la plataforma Impetus por un periodo de 5 años. Cada día Pemex le pagará a Oro Negro una tarifa de 136 mil 342 dólares por mil 818 días, con lo cual el valor total del contrato será de 247 millones 870 mil dólares. Este contrato se anunció parcialmente desde agosto, cuando la empresa que dirige Gonzalo Gil White --hijo del ex Secretario de Hacienda, Francisco Gil-- indicó que estaba en pláticas con la petrolera. Impetus estuvo sin operar 8 meses por falta de contratos. P.C. Pemex, sector energético, inversión, sector empresarial Adelgaza la crisis ahorro para retiro

Por Adriana Arcos Cd. de México México (08 febrero 2016).- Los "cochinitos" del ahorro para el retiro volvieron a registrar minusvalías en enero de 2016, con lo que hilaron dos meses a la baja debido a la volatilidad vivida en los mercados financieros de México y el mundo. Con la minusvalía del primer mes del año, los rendimientos anuales de las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefores) se pintaron de rojo. La minusvalía acumulada de los últimos 12 meses por los fondos de ahorro superó el uno por ciento. Esto significa que el valor de la acción de las Siefores en el último día de enero de 2016 fue inferior al que tuvo en el mismo día de 2015. Al cierre de enero de 2016, las Siefores con el peor desempeño fueron la 4 y la 3, que registran a los trabajadores de 36 años o menos y a los que se encuentran entre 37 y 45 años, respectivamente, con tasas mensuales anualizadas (que supone la repetición del rendimiento en los próximos 11 meses) de -15.43 y -12.50 por ciento, mientras que el rendimiento del último año fue de -1.70 y -1.90 por ciento. La excepción fue el "cochinito" más longevo, que corresponde a la Siefore 1 y administra el patrimonio de los trabajadores de 60 años o más, debido a que su capital es invertido en activos de bajo riesgo. P.C. Afores, ahorro, pensiones, seguridad social El Economista Dólar toca los 19 pesos en bancos por primera vez en febrero REDACCIÓN Bancos de la Ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 19.00 pesos, 18 centavos más respecto al cierre de la jornada previa, y lo compran en un mínimo de 17.60 pesos. El euro, por su parte, ganó 24 centavos frente al peso en comparación con el término de la sesión del viernes pasado y se ofrece en un precio máximo de 21.03 pesos; en tanto que el yen alcanza una cotización a la venta de 0.174 pesos. De acuerdo con Banco Base, el precio del petróleo inició la jornada con una caída de 2.78%, debido a que la ausencia de indicadores y noticias económicas relevantes han permitido al mercado enfocarse en los fundamentales de oferta y demanda que han presionado a la baja el valor del crudo desde 2014 y el costo de las monedas de países productores del hidrocarburo. P.C. tipo de cambio Lunes negro para las bolsas de Europa; Grecia cae 7.87% REDACCIÓN Las bolsas europeas sufrieron este lunes un derrumbe, lastradas por los bancos y por la depresión de los precios del petróleo, que acentúa las incertidumbres sobre la economía mundial. El índice FTSE-100 de Londres perdió 2.71%, el Dax 30 de Fráncfort 3.30%, el CAC 40 de París 3.20%, el FTSE-Mib de Milán 4.69% y el Ibex-35 de Madrid 4.44 por ciento. La plaza de Atenas sufrió la caída más estrepitosa, de 7.87%, con grandes pérdidas en el sector bancario: Alpha Bank cayó 17.65%, el Banco del Pireo 27.21%, el Banco Nacional 29.06% y Eurobank 29.20 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Exportación de autos inició el año con una subida de 4.1% LILIA GONZÁLEZ La producción y exportación de automóviles de México, una de las principales industrias del país, subieron en enero frente al mismo mes del año pasado, reportó este lunes la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). La industria automotriz mantiene al alza su ritmo de producción y exportación en enero representando cifras récord, pese a las heladas en Estados Unidos que desaceleró el comercio en ese país. Las armadoras en el país produjeron un 0.4% más unidades en enero, a hasta las 267,498, mientras que las exportaciones se elevaron un 4.1% a 213,244 vehículos. P.C. industria automotriz, exportaciones China y Brasil empiezan a estabilizarse: OCDE REUTERS Las economías de China y Brasil se estabilizan, mientras que las avanzadas cobrarían

impulso, informó este lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En su reporte mensual de indicadores compuestos avanzados (ICA por sus siglas), resaltó que el índice “continúa señalando una dinámica de crecimiento estable” en la zona OCDE, a la que pertenecen las 34 principales economías mundiales. La entidad con sede en París informó que sus indicadores principales compuestos de diciembre, que capturarían puntos de inflexión económicos, confirmaron las "señales tentativas de estabilización" en China y Brasil vistos en noviembre.

P.C. OCDE, economía mundial El gobierno gasta más de lo proyectado en el 2015 **ELIZABETH ALBARRÁN** A pesar de que en el 2015 se hicieron reducciones en el gasto público, como efecto de menores ingresos petroleros, la mayoría de las dependencias incrementó su gasto, incluso rebasando los recursos que se les asignaron en el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2015. De acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el presupuesto del gasto programable para el 2015 era de 3 billones 669,815 millones de pesos; no obstante, al cierre del 2015 este gasto fue 156,348 millones de pesos mayor, con un total de 3 billones 826,164 millones de pesos.

P.C. finanzas públicas, gasto público Plusvalías de afores caen 66%: Consar **ELIZABETH ALBARRÁN** La volatilidad que se vive en los mercados financieros cada vez impacta más en las ganancias que reciben los trabajadores por parte de las administradoras de fondos de ahorros para el retiro (afores), pues a pesar de que obtuvieron plusvalías en el primer mes del año, éstas fueron 66% menores a las registradas en el 2015. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en enero del 2016, las 11 afores que integran el mercado registraron plusvalías por 130,193 millones de pesos, pero al comparlas con las de enero del 2015 por 392,818 millones de pesos, se observa una diferencia de 262,625 millones de pesos.

P.C. sistema financiero, Afores, Consar Riesgo país de México suma dos semanas al alza **NOTIMEX** El riesgo país de México ligó dos semanas al alza, al ubicarse este viernes en 277 puntos base, es decir, cinco unidades mayor al nivel mayor al nivel observado el 29 de enero pasado. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 5 de febrero el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, registra un incremento acumulado de 45 puntos base respecto al cierre de 2015.

P.C. SHCP, riesgo país La Jornada **Nuevo ajuste al gasto, anuncia SHCP** Por Víctor Cardoso **Ciudad de México.** El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, anunció la adopción de “medidas preventivas” para enfrentar la volatilidad financiera internacional y se manifestó de acuerdo con el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, en el sentido de utilizar todos los instrumentos de política económica. Existe “absoluta coincidencia” con la visión expresada el jueves pasado y este lunes en una entrevista radiofónica por el gobernador del banco central Agustín Carstens, dijo el secretario. Videgaray enfatizó la necesidad de: “enfrentar la volatilidad y aversión al riesgo que existe con respecto a los mercados emergentes, utilizando de manera integral y bien coordinada los diferentes instrumentos de política económica, como la política fiscal y monetaria; de realizar un ajuste al gasto, empezando por Petróleos Mexicanos (Pemex), que deberá tomarse al interior del Consejo de Administración, dado que es donde se tiene en este momento la mayor dificultad en virtud de la caída de los precios del petróleo".

P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto público Se derrumban bolsas de UE y EU por sector bancario **Por Afp** **Londres.** Las bolsas europeas se derrumbaban este lunes, lastradas por el sector bancario y por persistentes preocupaciones sobre la economía mundial. Hacia las 13 horas 50 GMT, las pérdidas llegaban a 3.58% en Fráncfort, 4.59% en Milán y 6.91% en Atenas, donde el índice de los títulos bancarios se hundía casi un 20%. El índice FTSE-100 de Londres limitaba la caída a 1.93%, en tanto que el CAC-40 de París cedía un 2.42% y el Ibex-35 de Madrid 2.80%, después de haber registrado en ambos casos caídas superiores al 3%. La misma tendencia se daba en la apertura de Wall Street, donde el índice Dow Jones caía 0.63% y el Nasdaq 1.67%.

P.C. economía mundial, sistema financiero Dólar rebasa 19 pesos en ventanillas **Por Juan Antonio Zúñiga M.** **Ciudad de México.** El dólar se vendía esta mañana a 19 pesos en la ventanilla de los principales bancos operadores de divisas en el país, tras lo cual el Banco de México accionó la subasta de 200 millones de dólares con precio mínimo, en un intento por atenuar la depreciación de la moneda nacional. Es la segunda vez en el año que la divisa estadounidense rebasa la barrera de 19 pesos. El 21 de enero pasado, registró el máximo histórico de 19.01. En las grandes operaciones interbancarias, el dólar se vende esta mañana a 18.70 pesos, unos 27 centavos arriba del cierre de la semana pasada, lo que implica una depreciación de 1.4 por ciento. Frente a esta situación, el Banco de México convocó a una primera subasta de 200 millones de dólares a las 9 de la mañana, en la que 14 intermediarios financieros presentaron 73 posturas de compra por un monto conjunto de 843 millones de dólares, que cuadruplicó al ofrecido.

P.C. tipo de cambio El precio de la tortilla rebasa los 15 pesos **Por Susana González G.** **Ciudad de México.** Después de permanecer prácticamente inamovible durante todo 2015, el precio promedio de la tortilla a nivel nacional comenzó a subir en este año, revelan reportes oficiales. La tortilla concentra 8.3 por ciento del gasto en alimentos de los hogares mexicanos, muy por encima del 5.4 y 5.3 por ciento que destinan a la leche y refrescos, o del 4.4 y 4.3 por ciento para pollo o bistec, de acuerdo con el Inegi. El Sistema de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía revela que la tortilla aumentó hasta más de un peso por kilo en tortillerías tradicionales en 14 de las 56 ciudades y zonas urbanas que monitorea. Las alzas iniciaron desde hace unas semanas, según informaron organizaciones del sector, pero apenas comenzaron a reflejarse en los reportes oficiales de febrero. La causa no es otra que el encarecimiento de la tonelada de maíz pues de venderse a 3 mil 600 pesos a principio de año se disparó hasta 4 mil 500 o 5 mil 500 pesos, según la procedencia del grano (si es de Sinaloa, Durango o Jalisco) y el estado donde se comercialice.

P.C. INEGI, alimentos, precios, tortilla El País **Las Bolsas se desploman por el temor a una nueva recesión global** **Madrid 8 FEB 2016 - 10:43** **CST** Nueva jornada aciaga en las Bolsas europeas. El creciente temor sobre un parón económico global derivado del frenazo en seco de los emergentes ha llevado al Ibex español a caer un 4,44% este lunes, arrastrado por constructoras, energéticas y bancos y con todos sus valores en rojo. El selectivo italiano FTSE Mib ha caído un 4,6% arrastrado por su maltrecho sector financiero; el DAX alemán un 3,3% y el CAC francés un 3,2%. Es el mayor batacazo del índice español desde finales de agosto, cuando se desataron los peores presagios sobre la economía china y el Ibex se desplomó un 5,01% en una sola jornada, que lleva a la Bolsa española a su nivel más bajo en dos

años y medio. En paralelo, el bono alemán —considerado el activo más seguro de la eurozona—; cae a mínimos de un año por el repunte del interés de los inversores en los activos de menor riesgo para resguardarse de la tormenta. P.C. economía mundial, bolsas europeas, sistema financiero La rotación en el empleo indefinido crece en 2015 MANUEL V. GÓMEZ El contrato indefinido es cada vez menos sinónimo de empleo fijo. El año pasado, por cada puesto de trabajo estable que se creó fue necesario que se firmaran 1,45 contratos indefinidos, según un informe del gabinete económico de CC OO. Esta cantidad es ligeramente superior a la de 2014, cuando se necesitó que se rubricaran 1,42 contratos fijos. En el estudio, elaborado por segunda vez, se aprecia que en 2015 el incremento en la rotación en el empleo indefinido se ralentizó respecto a la aceleración de los años inmediatamente anteriores. El mayor incremento se dio entre 2012 y 2013, cuando pasó de 1,20 contratos fijos por puesto de trabajo estable a 1,35. Para extraer este índice, los técnicos de CC OO dividen el número de contratos indefinidos de 2015 (1.509.165) entre los asalariados indefinidos que en la última EPA tenían un año de antigüedad o menos (1.039.257). “Cada vez un número mayor de contratos indefinidos no responden a su nombre”; apunta el informe, que esgrime estos datos para concluir también que con ellos se “advierte sobre la ineficacia de recetas como la del contrato único, pues aunque los contratos se llamen indefinidos no son necesariamente estables”. “Como resultado de la reforma y de la política económica del Gobierno, los contratos indefinidos se han hecho más inestables. Ahora es necesario firmar más contratos indefinidos que antes de la reforma para consolidar un empleo permanente”;, analizan los economistas del sindicato. “La reforma laboral de 2012 hizo más inestables los contratos indefinidos al abaratar el despido injustificado, y ampliar los supuestos para que la extinción del contrato sea calificada de procedente”;, añaden.

P.C. empleo, reforma laboral La supresión de cuotas lácteas deslocaliza la producción VIDAL MATÉ Madrid 7 FEB 2016 - 12:32 CST La eliminación de cuotas lácteas desde el pasado uno de abril se ha traducido ya en el inicio de un proceso de deslocalización la producción. Esta situación supone el desarrollo de un modelo de explotaciones de leche intensivas cercanas a los grandes núcleos de consumo o a los puertos, pero ligadas en materia de alimentación a las materias primas de importación frente a la utilización de los pastos en las zonas tradicionalmente ganaderas, lo que significa un futuro negro para las mismas. Según los datos manejados por el Fondo español de Garantía Agraria y elaborados por COAG, entre los meses de noviembre de 2014 y 2015, el incremento medio de la producción de leche en España ha sido de 6,9%. Frente a esta cifra media, en las zonas más productoras, como Galicia, ese crecimiento ha sido solamente del 4,7%; del 4,9% en Cantabria y del 4,91 en el País Vasco. Por el contrario, en Andalucía se ha registrado un incremento de la oferta del 13,59%, del 15,37% en Navarra, del 12,68% en Castilla-La Mancha y del 11,87% en la Comunidad Valenciana. P.C. sector lácteo, leche, producción Pensiones de primera y de segunda CARMEN PÉREZ-LANZAC Madrid 8 FEB 2016 - 10:03 CST Hace cuatro años, José Manuel, químico de profesión, se jubilaba. A los 65 años su vida profesional parecía haber llegado a su fin. Pero pasados unos meses, la empresa en la que trabajaba le llamó haciéndole una oferta: formar a los becarios de la compañía. El químico, que no quiere dar su apellido, se dio de alta en autónomos y empezó a hacer facturas por cada una de las 20 horas semanales de clases que imparte, por las que paga IVA e IRPF. “Trabajo la mitad que antes y me dedico a la enseñanza, que me encanta”:. Sus ingresos superan los 9.172,80 euros anuales, el equivalente al salario mínimo interprofesional, y cobra, además, su pensión íntegra. ¿Cómo es esto posible? Muy sencillo: como muchos químicos, está colegiado. Factura a través de su colegio profesional y cobra su pensión a través de la mutua de este. P.C. pensiones, seguridad social Los países exportadores, de la abundancia a las tensiones fiscales IGNACIO FARIZA Madrid 6 FEB 2016 - 15:10 CST “Los países petroleros en problemas no me dejan dormir por las noches”:. La frase habría pasado desaparecida en boca de cualquier analista, pero quien la pronunció el martes fue la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde. La mandataria francesa se refería explícitamente a Nigeria, un país que ha pasado de encabezar el tirón económico africano a verse en serios problemas en menos de un año y medio. La razón: el desplome del precio del crudo, un 70% en el periodo. P.C. sector energético, petróleo, organismos internacionales Adiós al dinero contante y sonante RODRIGO GARCÍA DE LA CRUZ 6 FEB 2016 - 17:10 CST En esta era de transformación digital en la que la música son archivos MP3, los libros son e-books, las fotografías nunca las imprimimos y las cartas han dado paso a los e-mails, hay un reducto que aún resiste: el dinero. Pero ¿por cuánto tiempo? En 2015 el efectivo fue el principal medio de pago en el mundo. Las estimaciones sitúan en un 85% el número de transacciones realizadas al contado, lo que representa un 60% del volumen total de pagos. P.C. sistema financiero, pagos digitales, pago en efectivo, dinero Más allá del Bitcoin NATHANIEL POPPER El lanzamiento de Bitcoin, en 2009, fue saludado con unos cuantos comentarios despectivos de informáticos, y mucho silencio. Siete años después, la criptomoneda es un fenómeno a escala global, que atrae inversiones de miles de millones de dólares y el interés de bancos centrales e instituciones financieras de todo el mundo. La manera en que esto ha ocurrido constituye una historia poco común que nos dice tanto sobre la naturaleza misma del dinero como de las cualidades, frecuentemente mal entendidas, de los bitcoins. Desde el principio, la nueva moneda fue descrita como un proyecto ambicioso, que planteaba un reto no solo frente al dólar y al euro, sino también frente a las redes de las tarjetas de crédito de las que dependemos para mover dinero por todo el mundo. P.C. sistema financiero, Bitcoin